

adresse pour empêcher d'échouer la barque gouvernementale au milieu des écueils où elle se trouvait. On assure que Sir George a été admirable en cette affaire, où il a eu à lutter presque seul, pour convertir en une expédition paisible celle qui vient de partir et qui devra produire les meilleurs fruits. Le fait est qu'on est obligé là-bas de plier devant ce ministre parce qu'on ne pourrait s'en passer. Je ne veux pas en cela flatter qui que ce soit, et si j'avais quelques grosses vérités à dire, je les pousserais tout de même ; mais il faut reconnaître que notre Sir là-bas est un vaillant soldat qui a concentré diablement de capacités dans un petit corps.

Enfin, le Nord Ouest est des nôtres sous le nom de Province de Manitoba, "*la parole de Dieu*" jouissant de droits politiques que nous n'avons acquis qu'après bien des années de luttes. Riel peut-être blâmé ; mais la postérité lui rendra justice.

Les limites de cette nouvelle Province sont : A l'Est, le 96me degré du méridien de Greenwich ; à l'Ouest, le 99e ; au Nord, elle s'arrête au 50,30 parallèle et descend jusqu'au 49e, comprenant tous les établissements le long de la Rivière Rouge, de l'Assiniboine, du Fort Garry, du Lac Manitoba et du Portage, avec une population de 15 à 17,000 habitants.

L'hon. M. Archibald, membre des Communes pour la Nouvelle-Ecosse, en est le Lieut. Gouverneur.

Le procédé de Sir Francis a atteint son but : les monnaies Américaines disparaissent comme par enchantement ; mais le retard dans l'envoi de monnaies qu'on frappe à Londres pour les remplacer, cause une incommodité qui disparaîtra sous peu ; en attendant, les billets fractionnaires de vingt cinq centins font fureur.

Des résolutions adoptées à Montreal, dans le but de tempérer l'effet trop prompt de la proclamation qui assignait à la monnaie américaine sa valeur légale, ont fixé dans le commerce sa valeur comme suit :

50cts à 2s. 4d.	ou 47 centins
25cts à 1s. 2d.	ou 23 "
10cts à 5d.	ou 9 "
5cts à 2½d.	ou 4 "

L'exposition du Budget nous a découvert un déficit de \$39,351 qu'il n'est pas étonnant de rencontrer au commencement de cette nouvelle organisation. Le tarif destiné à combler ce déficit a fait faire explosion au commerce. Je ne blâme pas les protestations ouvertes, et il est bon, quand il n'y a pas de danger à le faire, qu'on avertisse nos hommes publics, qu'on peut manifester nos opinions ; d'ailleurs, ils n'auront qu'à y gagner ; mais je désapprouve hautement des gens qui, pour un intérêt personnel, peuvent vous bouleverser un pays parce que le gouvernement ne leur met pas dans la bourse 20 à 40 piastres de plus.

Le traité de réciprocité de 1854 ne peut être renouvelé, c'est connu ; on veut adopter une politique nationale, c'est admis en théorie ; mais quand on en vient à la pratique, nenni ; le commerce se récrie. Et pourtant c'est cette politique qui a fait la richesse des Etats-Unis. On le sait, et, en politique, raisonnons comme on le fait individuellement ; la nécessité est la mère de l'industrie ;